
植樹交流会に参加した能美中学校１年生（３月当時）ら

中町地区に新オリーブ園「イリニオリーブ園」が完成

オリーブ園の名前を、私たちは「イリニ」と、決めました。

オリーブの花言葉自体が「平和（イリニ）」だということもあ

りますが、「イリニ」に込めた一番の願いが、私たちにはあり

ます。

信じられないことですが、今、この瞬間にも世界には戦争に

直面して苦しんでいる人が、実際にいます。その苦しみは、想

像すらできません。

このイリニ オリーブ園で、遠く離れている日本人と、ギリ

シャの方の思いがつながることで、「平和」を思い合う人たち

が、一人でも多くなり、争いが少しでもなくなればと思います。

そして、世界中の人が安心して生きることができる平和な世

界を実現させるための、ささやかな一歩として、このイリニ オ

リーブ園をずっと大切にしていきたいと思います。

能美中学校１年 空久保玲／末田充

※植樹式での生徒代表挨拶から

3月4日、能美中学校に隣接するテニスコート跡地にて、オ

リーブ植樹交流会が行われました。植えられたのはギリシャ品

種のコロネイキ種50本。

東京オリンピック・パラリンピックを縁としたギリシャ共和

国とのホストタウン交流事業の一環として行われたこの植樹交

流会。植樹式には能美中学校の１年生32名、明岳市長、小野藤

教育長らに加え、園地の整備などに携わった瀬戸内いとなみ舎

合同会社の峰尾さん、イソラ・エッセンシャルズの長澤さん、

平井興産株式会社の平井さん、そして植えつけ指導としてオ

リーブ栽培者の会会長の川口さんらが参加しました。

生徒らがおよそ１時間をかけて50本の苗木を植樹。園は、生

徒の発案によりギリシャ語で平和の意味である「イリニ オリー

ブ園」と名づけられました。この園地では、今後も近隣の小・

中学校と連携した活動が予定されています。

田中校長先生

（能美中学校）

生徒たちが積極的に、楽しく植樹作

業をしていた姿が印象的でした。

樹の１本１本に生徒たちが名前を考

えています。名前をつけ、より愛着

をもって見守っていきたいと考えて

います。育てる・作る・売るという、

オリーブの６次化を体験する機会に

なっていくことを期待しています。

Topics 作業には、林校長先生をはじめ、１年生（３月当時）の出口

若菜さん、栄谷やす乃さんらが参加しました。耕うん機を使っ

て植える場所の整備から作業に取り組んだ出口さんと栄谷さん。

「オリーブを植える作業は思っていたよりも大変だなと感じま

した。オリーブを育てているのは高齢者の方も多いと聞きまし

たので、こうした植えつけの作業も、若い人が手伝える仕組み

があったらいいなと思いました」と出口さん。栄谷さんは、

「オリーブの樹を植えるのは大古小学校の６年生だった時以来

２度目になります。今日植えたオリーブが枯れないよう、しっ

かりと見守りたいです」と話してくれました。

大柿高校で植樹に参加された皆さん

Topics

大柿高校にも２本のオリーブを植樹

３月９日には大柿高校でオリーブの植樹が行われました。学

校の敷地内にミッション種とネバディロ・ブランコ種の２本が

植えられました。

「大柿高校は創立して80年あ

まりになります。100周年のと

きに、今日植えたオリーブが

大きく育って見守ってくれる

よう、しっかり管理していき

たいと思います」と林校長先

生。大柿高校の皆さん、オ

リーブをどうぞよろしくお願

いいたします。

川邉爽介さん

自分たちが卒業したあとも、下級生がよ

り身近にオリーブを感じられるように、

学校のオリーブを増やしたいと思いまし

た。立派な樹を植えることが出来て嬉し

いです。

３月10日、大古小学校にてオリーブの記念植樹が行われまし

た。植樹をしたのは、卒業を控えた６年生。穴を掘るところか

ら作業をスタートし、校庭の一角にルッカ種とネバディロ・ブ

ランコ種の２本が植えられました。

旧柿浦小学校での収穫体験など、これまでも授業のなかでオ

リーブと親しんできた生徒たち。卒業を迎え、「学校のなかに

オリーブをもっと増やしたい」という生徒の要望から記念植樹

が実現しました。

植樹作業後には、生徒による発表が行われました。学習発表

会用にまとめたオリーブのスライド資料には、オリーブの特徴

や健康効果についてまとめらていました。そしてさらに、生徒

が考えたオリーブメニュー（オリーブふりかけとオリーブの福

神漬け）が市職員らに披露されました。

オリーブをきっかけに島の魅力や現状、そして「広める」こ

とを学ぶ。江田島市ならではの学習が広まっています。

大古小学校６年生（３月当時）

Topics

大古小学校で卒業記念植樹が行われました

濱本絢斗さん

３年生のときから総合的な学習の時間な

どでオリーブを勉強してきました。植樹

作業は思っていたよりも大変でした。卒

業したあとも、この樹を見に来たいなと

思っています。

佐藤翔さん

学習発表会に向けてオリーブのことを調

べてきました。オリーブオイルは健康に

良いことを知り、もっと多くの人にオ

リーブの魅力を知ってほしいと思いまし

た。これからも勉強していきます。

あきおか


